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АННОТАЦИЯ

Толерантность как фактор социально-психологической адаптации молодежи: проектный подход / Демидович Анастасия Николаевна; Факультет философии и социальных наук, Кафедра социальной работы и реабилитологии; науч. рук. Т.В. Тратинко.
Объект исследования: толерантность и социально-психологическая адаптация как детерминанты личностного развития молодежи. 
Предмет исследования: использование проектного подхода в создании программы по формированию толерантности как фактора социально-психологической адаптации молодежи.
Цель дипломной работы: разработка проекта программы по формированию толерантности как фактора социально-психологической адаптации молодежи.
Основные результаты. Эмпирическое исследование толерантности и социально-психологической адаптации у молодежи показало, что у 50% испытуемых выявлен высокий уровень адаптации, у 42,3% - средний и у 7,7% - низкий. У 57,7% испытуемых выявлен высокий уровень самопринятия, у 34,6% - средний уровень, у 7,7% - низкий. Анализ принятия других показал у 61,5% испытуемых высокий уровень, у 23,1% - средний и у 15,4% - низкий уровень. Эмоциональная комфортность у 42,3% испытуемых находится на среднем уровне, у 38,5% - на высоком и у 19,2% - на низком. 53,8% испытуемых имеют высокий уровень интеральности, 38,5% - средний, 7,7% - низкий. Стремление к доминированию у 50% испытуемых находится на среднем уровне, у 26,9% - на низком и 23,1% - на высоком уровне. Так же, можно сказать, что 80,8% испытуемых имеет средний уровень толерантности, 11,5% - высокий, 7,7% - низкий. Анализ этнической толерантности показал у 65,4% студентов средний уровень, у 30,8% - высокий и у 3,8% низкий. 88,5% испытуемых имеет средний уровень социальной толерантности, 0% - высокий, 11,5% - низкий. Толерантность как черта личности у 65,4% испытуемых находится на среднем уровне, у 26,9% на высоком и у 7,7% на низком уровне.
[bookmark: _Toc73291473][bookmark: _Toc73375779]Представленная гипотеза о взаимосвязи между толерантностью и социально-психологической адаптацией у молодежи подтвердилась. Была выявлена прямая взаимосвязь между уровнем толерантности и уровнем адаптации, самопринятия, принятия других, эмоциональной комфортности и интеральности. Данный результат указывает на то, что чем выше уровень развития первого показателя, тем выше уровень развития другого показателя и наоборот.
Проектная деятельность по разработке программы «Толерантность как фактор социально-психологической адаптации молодежи» состоит из 10 частей: описание содержания проекта, определение сроков проекта, оценка ресурсов, оценка качества, заинтересованные стороны проекта, планирование человеческих ресурсов, планирование коммуникаций, управление стоимостью, управление рисками, закрытие проекта. Реализовать проект планируется в течение 160 рабочих дней, начиная с 01 февраля 2022 года и завершая — 12 сентября 2022 года.  
Для реализации запланированных мероприятий, необходимо формирование команды, в которой будут определены роли и сферы ответственности за выполнение задач проекта. Деятельность проектной команды регламентируется образовательными нормативно-правовыми актами и стандартами в управлении проектами.
Все необходимые материалы для разработки программы по формированию толерантности как фактора социально-психологической адаптации молодежи будут приобретены на фазе планирования, а их использование будет происходить, начиная с фазы планирования и заканчивая завершением проекта.
Процесс коммуникаций происходит на протяжении всего жизненного цикла проекта для своевременного обеспечения проекта необходимыми ресурсами и удовлетворения потребностей заинтересованных сторон проекта в информации. Коммуникации планируются во избежание задержки доставки сообщений, передачи информации несоответствующей аудитории и неверного понимания и/или интерпретации полученных сообщений.
Вся информация, которая будет получена в ходе коммуникаций, при необходимости, передается всем заинтересованным сторонам проекта. Информация, получаемая от заинтересованных сторон, касающаяся операций проекта, будет распространяться и использоваться для улучшения исполнения проекта.
С целью идентификации рисков проекта был проведён SWOT-анализ и на основании анализа разработаны и представлены антирисковые мероприятия.
В процессе закрытия проекта, руководитель просматривает всю информацию, полученную во время закрытия предыдущих фаз инициации, планирования, реализации и завершения, чтобы удостовериться в том, что все работы по проекту завершены и проект достиг свои результаты и цель. 
Таким образом, можно сказать, что цель дипломной работы достигнута — выявлена взаимосвязь между уровнем толерантности и социально-психологической адаптации у молодежи, а также разработана программа проекта по формированию этих качеств у молодежи.
Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: введение, основную часть, состоящую из трех глав, заключение, список использованных источников из 33 наименований. Общий объем дипломной работы – 58 страниц.
Ключевые слова: ТОЛЕРАНТНОСТЬ, СОЦИАЛЬНО-ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ АДАПТАЦИЯ, МОЛОДЕЖЬ, ПРОЕКТ, ПРОГРАММА.


Tolerance as a factor of socio-psychological adaptation of youth: a project approach / Demidovich Anastasia Nikolaevna; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Social Work and Rehabilitation; scientific director T.V. Tratinko
Object of research - tolerance and socio-psychological adaptation as determinants of personal development of youth.
Subject of research - the use of a project approach in creating a program for the formation of tolerance as a factor of socio-psychological adaptation of young people.
Purpose of research: development of a draft program on the formation of tolerance as a factor of socio-psychological adaptation of young people.
The results. An empirical study of tolerance and socio-psychological adaptation among young people showed that 50% of the subjects showed a high level of adaptation, 42.3% - average and 7.7% - low. 57.7% of the subjects had a high level of self-acceptance, 34.6% had an average level, and 7.7% had a low level. The analysis of acceptance of others showed a high level in 61.5% of the subjects, an average level in 23.1% and a low level in 15.4%. Emotional comfort in 42.3% of the subjects is at an average level, in 38.5% - at a high level and in 19.2% - at a low level. 53.8% of the subjects have a high level of interality, 38.5% - average, 7.7% - low. The desire for dominance in 50% of the subjects is at an average level, in 26.9% - at a low level and 23.1% - at a high level. Also, we can say that 80.8% of the subjects have an average level of tolerance, 11.5% - high, 7.7% - low. The analysis of ethnic tolerance showed an average level of 65.4% of students, 30.8% - high and 3.8% - low. 88.5% of the subjects have an average level of social tolerance, 0% - high, 11.5% - low. Tolerance as a personality trait in 65.4% of the subjects is at an average level, in 26.9% at a high level and in 7.7% at a low level.
The presented hypothesis about the relationship between tolerance and socio-psychological adaptation in young people has been confirmed. A direct relationship was revealed between the level of tolerance and the level of adaptation, self-acceptance, acceptance of others, emotional comfort and interality. This result indicates that the higher the level of development of the first indicator, the higher the level of development of the other indicator and vice versa.
The project activity for the development of the program "Tolerance as a factor of socio-psychological adaptation of youth" consists of 10 parts: description of the project content, determination of project deadlines, resource assessment, quality assessment, project stakeholders, human resource planning, communication planning, cost management, risk management, project closure. The project is planned to be implemented within 160 working days, starting from February 01, 2022 and ending on September 12, 2022.
To implement the planned activities, it is necessary to form a team in which the roles and areas of responsibility for the implementation of the project tasks will be defined. The activities of the project team are regulated by educational regulations and standards in project management.
All the necessary materials for the development of a program for the formation of tolerance as a factor of socio-psychological adaptation of young people will be acquired at the planning phase, and their use will occur starting from the planning phase and ending with the completion of the project.
The communication process takes place throughout the life cycle of the project in order to provide the project with the necessary resources in a timely manner and to meet the information needs of the project stakeholders. Communications are planned to avoid delays in the delivery of messages, the transmission of information to an inappropriate audience and a misunderstanding and/or interpretation of the received messages.
All information that will be received during communications, if necessary, is transmitted to all interested parties of the project. Information received from stakeholders regarding project operations will be disseminated and used to improve project execution.
In order to identify the risks of the project, a SWOT analysis was carried out and, based on the analysis, anti-risk measures were developed and presented.
In the process of closing the project, the manager reviews all the information received during the closing of the previous phases of initiation, planning, implementation and completion to make sure that all work on the project is completed and the project has achieved its results and goal.
Thus, we can say that the goal of the thesis has been achieved — the relationship between the level of tolerance and socio-psychological adaptation among young people has been revealed, and a project program has been developed to form these qualities among young people.
The thesis includes the following elements in its structure: introduction, the main part consisting of three chapters, conclusion, list of sources used from 33 titles. The total volume of the thesis is 58 pages.
Keywords: TOLERANCE, SOCIO-PSYCHOLOGICAL ADAPTATION, YOUTH, PROJECT, PROGRAM.
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